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金融呼叫业用工存在大批缺口

多年以来，每逢年底，合肥的劳动密集型企业喊“渴”声一
片，也就是我们常说的“用工荒”。今年，这种情况发生了变化。

“从企业反馈情况来看，传统用工大户今年没有哪一
家有较大缺口。”合肥市就业服务中心的林云涛告诉市场
星报、安徽财经网记者，受经济下行压力的影响，不少劳
动密集型企业收缩生产规模，使得用工需求逐步降低。
安徽省就业局就曾公布数据，今年上半年，全省人才供求
双双下滑，用工需求同比减少24万人次。

传统用工大户安安稳稳，但合肥有的行业在闹用工
荒。林云涛告诉记者，餐饮、物流、保险、家政等都有一定
用工需求。尤为突出的是，金融呼叫业存在大批缺口。

“人力资源服务产业聚集区有十多家呼叫企业，其中8家
存在用工缺口。”林云涛分析说，呼叫岗位工作内容单一、
枯燥，很难得到年轻求职者青睐。

在林云涛看来，发达地区成熟的用工配比，第三产业
都是“顶梁柱”。合肥市经过多年经济结构转型，成果在
用工上已经初现端倪。

人力资源产业存在恶性竞争

在合肥众多人力资源企业中，安徽申博是绝对领头
羊。其负责人王斌告诉记者，与长三角城市相比，合肥人
力资源服务产业的差距很明显，拿长三角副中心城市杭
州为例，该市现有人力资源服务机构400多家，年营业额
超过200亿元。

“硬件”可用时间弥补，但行业环境不足，则让王斌最
为担忧。“合肥的人力资源服务产业鱼龙混杂，竞争没有
秩序。”王斌告诉记者，不仅同行直接打压价格时有发生，
不少政府、企业项目，也都是以最低价来论英雄。

记者了解到，合肥还没有市级的人力资源服务行业协
会，不仅无法有效控制恶性竞争，而且企业之间缺乏有效交
流与合作。

合肥开始打造人力资源服务业“超市”

合肥市作为安徽省省会，人力资源服务业发展与长三
角其他城市相比相对滞后。在此背景下，“人力资源服务
业超市”已在滨湖要素大市场揭牌成立，成为合肥市企业
招工和劳动者求职的第一个人力资源服务“超市”。

“目前，人力资源服务超市已吸纳北京外服、安徽金
智、安徽寅特尼等 14 家国内外知名人力资源机构入驻，
将通过公共就业服务机构、民办人力资源服务机构、各类
用工企业和合作院校共建‘四位一体’的人力资源服务平
台。”林云涛说，预计到2020年，合肥市行业规模持续增
长，力争机构总数达到 500 家，骨干企业近 100 家，龙头
企业10家，从业人员达到1.5万人，行业年营业总收入达
到70亿元。

采访中，市场星报、安徽财经网记者了解到，寿县人
大常委会两审加票决的监督模式也在成为常态。对确定
的监督议题，人大常委会在深入调研、充分听取各方意见
的基础上，采取先听取审议工作情况的报告，后跟踪听取
整改报告，再进行专项工作报告满意度测评，作出客观、
量化的评价，从而打造完整的监督链条，硬化人大监督的
约束力，推动“一府两院”依法履职。

今年5月，该县人大常委会组成专题调研组，召开多
次座谈会，促进新老城区公交运营方案快速出台。8 月

19 日，寿县在古城区和新城区之间，开通了 6 条公交线，
千年古城结束不通公交历史。

“寿县实施机关和人口出城以来，新、老城区之间居民
出行需求快速增长，社会呼声强烈。”寿县县委副书记、县
长程俊华告诉记者，由于是古城，基础设施建设需要相当
谨慎，寿县新城区建设以后，没有公交车，路口也没有红绿
灯，群众出行、过马路都不方便。去年底，古城区控制性规
划获批，重要节点修建性规划也通过了专家评审。今年，
寿县就将“公交优先发展”纳入工作重点。

周二油价
四连跌板上钉钉

星报讯（记者 任金如） 昨日，市场星
报、安徽财经网记者从多家机构获悉，日前
国际原油价格跌至七年来的最低水平，重返

“3 字头”时代。根据现行成品油定价机制，
国内汽柴油零售限价将在周二迎来年内第
二次“四连跌”，预计零售价格90号汽油和0
号柴油（全国平均）每升分别下跌 0.14 元和
0.16 元，0 号柴油零售价格将回到每升 4 元
的时代。

按照国内成品油调价机制，下一个调价
窗口将于12月15 日24时开启，而根据近期
国际石油价格走势推测，国内油价“四连跌”
已是板上钉钉。根据多家成品油分析机构
的预测，到 12 月 15 日 24 时油价窗口开启
时，成品油零售限价可能下调 130～155 元/
吨左右，折合汽柴油价格降幅将超过0.1元/
升。当然，具体降幅如何还要看周二下午国
家发改委的调价通知。

石油市场机构和业内专家认为，此次
油价下调之后，大部分实施国四柴油标准
的地区，0 号柴油零售价格将回到每升 4 元
的时代。

中宇资讯分析师马燕介绍，12 月 15～
16 日美联储年内最后一次会议即将震撼来
袭，市场预计美联储很可能在本次会议上采
取加息行动，此消息将持续压制国际原油价
格走势，新一轮调价初期已呈现 100 元/吨
的下调预期，若后期国际油价无大幅反弹的
话，则元旦前国内油价将迎来“五连跌”。

12月7日至10日，市场星报、安徽财经网记者全程参与了我省“三个人大”（创新人大、活力人大、作为人大）建设在基层集中采访活动，就多地在“三个
人大”建设过程中的先进经验和积极探索进行深度采访报道。即日起，星报将有故事、有案例地宣传报道基层人大建设，挖掘出一系列新举措新方法，总结
并推广对经济社会发展和法治安徽建设作出积极贡献的经验。
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寿县探索建立人大代表退出机制

70人，53人不满意，代表资格被取消

“三个人大”建设在基层

选上人大代表，无上光荣。但重要的是要做好本职工作和履行好代表职责，发挥人大代表的作用，不辱人大代表
光荣使命……在寿县，如果代表不称职，那就会被“请出去”，如果不愿请辞，或被毫不客气地“清出去”。12月10日，
市场星报、安徽财经网记者在寿县采访时了解到，该县人大常委会“眼里容不得半点沙子”，正在制定新举措，探索建
立人大代表退出机制，打破代表固定任期。

□星级记者 俞宝强

合肥“用工荒”悄然改变

金融呼叫业出现“用工荒”
最近几年，“用工荒”一直是很多合肥企业共同的烦

恼。时至年末，合肥企业招工还难吗？日前，市场星报、
安徽财经网记者从合肥市人社局了解到，传统的用工大
户现在没人喊“渴”，仅餐饮服务业、物流业等少数行业
有明显用工需求。

□记者 祝亮

长期以来，人大代表一旦当选，除非因违法犯罪被查
处，基本会一直“代表”至届满。今年11月，根据寿县人大
常委会部署，来了一个全县大范围的评议活动，人大代表
向选民述职、选民评议代表工作。在该县隐贤镇，一位郑
姓县人大代表得票非常低，满意率居然都没有过半。

“70位选民代表，有53人不满意，这是什么概念？”据寿县
人大常委会主任洪文政介绍，经过了解，该代表经常缺席代表
活动，大概有一年多没有参加代表活动了，属于不能正常履
职的人大代表。经过原推荐乡镇找其谈话，明确告诉他，一
大半选民对其不满意，不宜再继续担任人大代表的职务。

起初，该代表有情绪，不愿请辞。但该县人大常委会

毫不留情面，对其说，不请辞，就会依法启动罢免程序，该
代表最后主动请辞。

本届以来，该县已有10位县人大代表因选民评议结
果差、涉嫌违法犯罪被劝退，通过公安机关和检察机关劝
辞的就有 9 名。其中，一位企业家代表虽涉嫌违法违纪
行为情节轻微，被免于追究刑事责任，县人大常委会获悉
后，结局也跟上述郑姓代表一样……

“我们不要举举手、鼓鼓掌就走了的代表，更不要说有
问题、有瑕疵的了。”据洪文政介绍，这样的做法就是要保
持代表队伍的纯洁性、先进性，不能正常履职或者选民评
议结果差的代表，就敢亮“红牌”，打破代表固定任期。

退出机制：70人，53人不满意，代表被清出去

民众愿望：千年古城结束不通公交历史


